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＞＞＞＞ 关注中超

先花几千元办张健身卡，再精心挑选套运
动装备，然后，找个不忙的时间到健身房在教
练指导下上课……其实想保持健康，日常健身
本可以非常简单。

在青岛，你只需要走出家门，8 分钟内就
可以找到一处体彩健身路径，这里有单双杠、
漫步机等多种常用健身器材，你可以在这里压
压腿、走走步，欣赏一下身边的景色，让自己慢
下来，适度运动，放松身心，感受季节的更替，
体味生活的美好。

10月底，笔者来到市南区永嘉健身广场，

下午三点，阳光正好，有十几位老人聚集在器
材区，他们有的在漫步机上走路，有的在单杠
上练习拉伸。市民孙阿姨告诉笔者，自己每天
都会来这里锻炼，早晨一次，下午一次，活动活
动筋骨，保持健康。在不远处的篮球场还有一
群年轻人在进行激烈的篮球比赛，小伙子们拼
劲十足，虽然只是日常的练习赛，但是看得出
大家都非常的认真。“我们大家都爱玩篮球，基
本上每个周末都会约到这里打球。”小李说这
个篮球场离家近，方便，最主要还是免费的。
现场人气最旺的是乒乓球场地，几个乒乓球台

全部“满员”，还有一个球台在进行双打比赛，
虽然大家水平参差不齐，但是每个人玩得都很
开心。

据了解，由体育彩票公益金支持修建的健
身路径目前已经遍布青岛的各个街道社区，全
市共有 8400 余处健身场所，市民只要走出家
门，8分钟内就可以找到一处适合运动锻炼的
健身场所。公益体彩，健康中国，体育彩票，你
身边的公益力量，为百姓健康助力，为美好生
活添彩。

（庞彤彤）

候车不再枯燥 大奖就在眼前

中国体育彩票进驻青岛汽车北站

上午 9 时 18 分，在热烈的锣鼓声中，
开业仪式正式开始，交运集团速递公司总
经理孙青山、党总支书记徐叔平、汽车总
站副总站长周锡鸣、山东省体育彩票管理
中心青岛分中心主任孟繁宁、副主任栾泽
吉等领导出席了当天的庆祝活动。

剪彩仪式结束后，新开业的体彩投注
站为了回报现场市民朋友的支持，向在场
的朋友免费赠送体育彩票，让大家现场体
验体彩玩法的新奇乐趣，顶呱刮户外销售

卖场也随即火爆开启。
据悉，昨天开业的体彩投注站经过近

五个月的紧张筹备，青岛体彩中心同青
岛交运集团本着服务旅客、方便彩民的
宗旨，强强联合，共同推进。山东省体育
彩票管理中心青岛分中心主任孟繁宁介
绍：“青岛汽车北站的这家体彩投注站是
青岛目前所有交通枢纽体彩行业渠道中
规模最大的一家，是方便旅客购彩的幸
运平台，更是展示体彩公益属性的重要

窗口。”投注站具体位置位于城阳区重庆
北路 59 号青岛汽车北站候车厅内西侧，
店内设施完善，在售玩法包括电脑彩票
和即开型体育彩票，在此候车的市民旅
客朋友，均可到店内购买自己喜欢的体
彩玩法，无论是高频游戏“11 选 5”还是大
家喜爱的“大乐透”“顶呱刮”，相信体育
彩票都能给您的旅途带来许多幸运，增
加更多欢乐。

（杨晓婧）

公益体彩在身边

体彩为美好生活喝彩

11月 6日上午，交运速递汽车北站营业部体彩投注站隆重开业，这标志着中国体育彩票
入驻青岛汽车北站，今后途经青岛汽车北站的市民旅客朋友，可以享受到更加方便快捷的
购彩服务。

本报讯（记者 姜姗）由赵汉唐执导并

与江一燕共同主演的首部华语探险电影

《七十七天》火热上映，日前该片导演赵汉

唐兼男主角来到万达CBD影城举办影迷见

面会，分享幕后精彩花絮，有影迷表示，“羌

塘太美，让人窒息；全程揪心，跌宕起伏。”

片中江一燕的本真演出，细腻还原了女主

的两面心；男主独自一人应对龙卷风、沙漠

及野兽出没，将“探险”精神极致呈现，观片

体验震撼人心。

导演兼男主赵汉唐
亲历无人区还将“探险航海”

影片《七十七天》真实呈现了横穿羌塘

所要面临的各种挑战，冰雪风暴、高寒缺

氧、野兽出没任何一种灾难的出现都会丧

失性命。“但最大挑战是自我的挑战，因为

你不得不在众人劝告、灾难面前做出选择，

在安逸的生活与即将面对的一切做出选

择。”导演兼男主赵汉唐可谓将“执拗”演绎

到了极致，据其在当日见面会上透露，继戈

壁绝境之后，自己还想邀请青岛女子帆船

第一人宋坤拍摄一部以航海探险为主题的

电影。据了解，该片取材于杨柳松真实经

历和由他撰写的《北方的空地》一书，写实
题材颇受关注。

江一燕颠覆形象
细腻呈现人物内心两面性

此次江一燕在片中饰演一位高位截瘫
的女摄影师蓝天，颠覆了以往邻家小妹形
象，全程在轮椅上完成一系列表演。尤其
是她给予了男主精神上支持，以坚定意志
开启一段别人企及的旅程。

为了拍这部戏，幕后的江一燕付出很
多辛劳。“影片中的蓝天因意外导致高位截
瘫，不得以与轮椅相伴，日常生活中她笑对
人生，不屈不挠，而实际上内心在抱怨命运
的不公。”为演好角色呈现的两面性，江一
燕可谓将细节的捕捉与人物内心活动交
融，为情节的铺陈进行了精彩助推。

集结实力电影人
展极地羌塘震撼风光

全片主创团队由摄影大师李屏宾、音
效大师杜笃之、配乐大师何国杰、剪辑大师
廖庆松等华语电影圈大咖助阵，还邀请窦
唯为影片主题曲亲自作词作曲。高配置的

主创团队，也为影片带来了超凡视听体验。

片中呈现的画面还原了大自然本身的

色彩，极具视觉张力，影片中每一帧画面都

是羌塘壮丽美景，为影迷带来一种置身“极

地羌塘”的感觉。影片的节奏也不急不躁

恰到好处，切合了不畏艰难、勇敢出发的主

旨精神。

首部华语极地探险电影
有望成票房黑马

作为华语首部极地探险电影，影片《七

十七天》相较之《冈仁波齐》《可可西里》有

其相似性。该片拍摄地为羌塘，充满异域

风情，羌塘在藏语中意思是“北方的空地”，

直至20世纪70年代，羌塘无人区在中国大

陆的版图上都是一片神秘所在，被称为“生

命禁区”。冈仁波齐峰更是影片女主向往

之地，此生她最大的梦想就是再去看一次

冈仁波齐的星空。从内容上看，《冈仁波

齐》讲述的是朝拜和救赎的故事，关于信

仰；《可可西里》讲述的是野生动物的保护，

关注自然；而《七十七天》则讲述了一个人

徒步穿越羌塘无人区进行探险的故事，也

具有对自然的关注和信仰精神。

《七十七天》开极地探险类电影先河
赵汉唐执导江一燕主演 探险精神吸粉获赞

《七十七天》导演兼主演赵汉唐正在接受媒体记者采访。 记者 马艺峰 摄

今年中超联赛末轮与争冠无关，与降
级也无关，恒大队提前两轮拿到中超七连
冠，延边队和辽宁队也早早“入围”降级热
门球队，在同一轮先后两个比赛日降级。

“强者愈强、弱者愈弱”的“马太效应”在中
超凸显，弱队不仅中超出局，还将面临更
艰难的境地。

在外界看来，中超降级队仿佛就是只
“软柿子”，物美价廉的实力球员成为觊觎
的对象。延边队的队长池忠国、头号射手
斯蒂夫、门将池文一以及辽宁队的桑一非
近来都有要离开球队的传言，一旦“买卖
旺季”到来，这两支队伍在中甲的日子也
不见得好过。

辽宁队本赛季前半段保级形势一度
乐观，但下半程客场的糟糕战绩，直接葬
送了自己的前程。赛季初，后防核心杨善
平、主力后腰孙世林、主力边前卫金泰延
等人纷纷离队，好端端的一条中轴线，愣
是被中超诸强拆得支离破碎，联赛进入中
期后，伤病侵袭辽宁队，多名主力伤停无
法出场，主教练捉襟见肘。对这支为保持
正常运转年年卖人、年年调整主力框架的
球队而言，降级似乎早已注定。

延边队的情况与辽宁队表面不同，实
际也相仿。由于主赞助商富德集团政策
的变化，延边队从今年年初开始就宣告

“粮饷告急”。球队之所以能坚持到赛季
末，主要是依靠中超公司去年的分红以及
年初送走队长崔民的转会费。足协新赛
季发布 U23 新政，限制外援人数，延边队
首当其冲。今年年初，延边队在新政策出
台前已经完成了内外援的转会操作，放走
了崔民和韩国人河太均，再加上原来说要

走的尼古拉回归，按照预先部署，延边队
可以继续打4后卫阵型，两个中后卫都由
外援担任，力保防线无忧。

但外援新政下，盛产边后卫和中场
的延边很难找到合适的中后卫人选，改 4
后卫为 5 后卫，许多欧洲豪门都要适应
很久，遑论延边队了。等刚刚适应些许，
尹比加兰又回国服兵役，外援人选再遇
更迭，延边队联赛末段状态有所回勇，在
北京工人体育场以及广州天河体育中心
都踢出令人赏心悦目的比赛，可惜大势
已去。

体育圈的马太效应对强队、大球队好
不好？目前尚无定论。比如 NBA 现在也
是马太效应泛滥，现在联盟里，不组个“三
巨头”“四巨头”都不好意思当夺冠热门
了。马太效应对美国篮球在世界篮坛的
地位没什么太大的影响，球迷们津津乐道
球星强强联合的话题，强队的实力和曝光
率都在迅速增长；马太效应也对强队有

“负面影响”的例子，比如上世纪末到本世
纪初的“球星黑洞”国际米兰队，对球星们
更多的关注让其心理压力更大，状态低迷
后更难摆困境。

不过对于中小球会来说，马太效应却
是一个特别烦恼的事情。至少对辽宁队
和延边队来说，如果没有合适的企业赞
助，中甲甚至都得靠卖球员来过活了。以
辽宁队举例，上次从中超联赛中降级时，
队中还有杨旭、于汉超、肇俊哲这样的国
脚级球员，那时中超的马太效应还没有这
么明显，球队可以时隔一年就重回顶级联
赛。这次呢，谁也说不好辽宁和延边队哪
支能先回到中超，哪年能回到中超。毕

竟，深圳佳兆业、武汉卓尔、青岛黄海等球
队都对中超名额虎视眈眈。

球场上总有强弱之分，但一个健康发
展的足球生态系统，不应该只是遵循弱肉
强食、物竞天择的简单丛林法则。暂时放
下中超看看英超，就会发现可以攻玉的他
山之石。英超之所以成为世界上目前商
业运作最为成功的联赛之一，与其给强者
限制、给弱者鼓励的运作原则有很大关
系，其限制马太效应，有自己独特的方法。

2016 年 1 月进行的一场英格兰足总
杯第四轮比赛中，当时第四级别联赛英乙
的剑桥联队 0：0 逼平了英超豪门曼联
队。要知道，类似的故事经常在足总杯上
演，比如1972年，业余球队希尔福德加时
绝杀纽卡斯尔；2008 年，名不见经传的巴
恩斯利连克利物浦和切尔西闯入四强。
去年剑桥联队逼平曼联后，英国媒体报道
剑桥联在客场对曼联的重赛中获得超过
一万张门票销售权，还有电视转播分成。

如果延边队、辽宁队是从英超降级，
那么他们能获得一项名为“降落伞”制度
所带来的资金补助。就像是一张类似于
医保制度的“大网”一样，英足总让中小球
队失望不绝望，留得青山在，备好“钱粮”，
招兵买马，重整旗鼓。

中型球队有重返顶级联赛的可能，小
球队平日里在自己的空间里怡然自得，偶
尔还能去老特拉福德这样世界著名的体
育场里露个脸、上个头条，俱乐部还发笔

“横财”……这些待遇，希望中国的中小球
会也能早点享受到，足球运动方能各得其
所，形成梯队。

欣华

本报讯（记者 姜姗） 11 月 10 日晚，
由青岛演艺集团京剧院主办的“传承国
粹”青岛市京剧院优秀青年演员展演活动
将在四方剧院正式启动，其中包括《望江
亭》《凤还巢》《包龙图》《四郎探母》等经典
大戏轮番上演，11月20日、21日在市人民
会堂还将上演由国家京剧院著名京剧表
演艺术家李光，沈健瑾，刘秀荣，张春孝亲
授并担任艺术指导的剧院传统保留剧目

《野猪林》《穆桂英大战洪州》。此次展演
活动精心策划，再现岛城梨园盛宴。

肩负传承国粹京剧艺术的重任，落实
十九大报告中对文化引领的指示精神，为
培养青年演员队伍，此次展演由青岛市京
剧院新生代优秀青年演员担当领衔。据
青岛市京剧院院长张克岱介绍，京剧艺术

的传承发展特别是演员、演奏员技艺的传
授靠的是老一辈艺术家一对一的“口传心
授”，因此拜师学戏也成为京剧演员、演奏
员学习的主要途径和方式。近年来青岛
市京剧院高度重视优秀青年京剧人才的
培养工作，先后为 10 多名优秀青年演员、
演奏员举办了拜师活动，通过拜师学艺，
表演水平得到了较大的提高，并成为剧院
演出的中坚力量，多名演员、演奏员能够
独挡一面，挑梁唱大戏，在全国及省市举
办的各类京剧大赛中多次荣获金、银、铜
等奖项。

本次演出实行惠民票价，值得期待。
购票地址：青岛市京剧院二楼办公室（延
安一路 76 号），青岛市四方剧院票务销售
中心（人民二路6号）。

市京剧院四部经典开启梨园盛宴
新生代优秀青年演员“挑大梁”实力展现

“马太效应”凸显 弱队期待“兜底”


